



Le Fonds Békou poursuit son engagement auprès de la République Centrafricaine avec l'adoption de 3 nouveaux programmes

le 4 Mai 2020

L'Union européenne et les Etats contributeurs du Fonds Békou – l'Allemagne, la France, l'Italie, les Pays-Bas et la Suisse - ont adopté en avril trois nouveaux programmes en faveur de la résilience et du relèvement en République Centrafricaine à hauteur de 30 millions d'euros (19,7 milliards de FCFA). Ces fonds additionnels vont permettre de lancer de nouvelles phases des programmes de développement rural, réconciliation et genre déjà engagés. Ces nouvelles actions portent à 274 millions d'euros (180,4 milliards de FCFA) l'engagement global du Fonds Békou en RCA.

18 millions euros sont destinés à la seconde phase du programme de développement rural. Soutenir près d'1 million de petits exploitants dans le but d'augmenter leur production durable et leur accès aux marchés, injecter plus de 3 millions d'euros dans l'économie locale à travers les achats locaux, vacciner plus de 2 millions d'animaux, diminuer les tensions et l'insécurité liées aux transhumances, renforcer les Ministères de l'Agriculture et de l'Elevage à travers une assistance technique... ont été autant de succès du programme depuis son lancement en 2017. Il s'agit, avec cette nouvelle phase, d'accompagner la mise en place d'« agropoles », des pôles de services destinés à appuyer le développement des activités agricoles et/ou d'élevage. Le projet proposé par l'Agence belge de développement Enabel prévoit, autour de ces agropoles, de réhabiliter des centres de formation, de développer des sources d'énergie propre et de dynamiser l'offre de services financiers (microfinance) et non financiers.

Suite à la décision du Comité de Gestion du Békou, le programme réconciliation va se poursuivre, en particulier à travers le soutien aux médias centrafricains et particulièrement aux radios communautaires, qui occupent l'essentiel du paysage médiatique en RCA. Leur rôle est capital pour permettre l'échange d'opinions, une information objective, favoriser le dialogue et le renforcement de la cohésion sociale. Nouveauté de cette seconde phase, un accent va être mis sur la jeunesse à travers le soutien aux maisons de jeunes. Les jeunes centrafricains, qui représentent 70% de la population, sont des acteurs incontournables pour une réconciliation durable.

Le Fonds Békou poursuit son engagement dans le domaine du genre à travers la lutte contre les violences basées sur le genre (VBG). Avec la troisième phase du programme genre, le soutien aux centres d'accueils ou d'écoute publics et communautaires va être poursuivi. Les victimes de VBG seront référencées vers les services de santé et prises en charge juridiquement. Un volet important du nouveau programme doté de 7 million d'euros sera centré sur l'autonomisation socio-économique des victimes. Afin de prévenir de nouvelles violences mais aussi d'éliminer la stigmatisation des victimes de VBG, un travail de mobilisation communautaire sera mené pour sensibiliser les populations. Finalement, fidèle à son mandat de soutenir la résilience à tous les niveaux et renforcer les institutions dans leur mission, le Fonds Békou poursuivra son appui au Ministère de la promotion de la femme, de la famille et de la protection de l'enfant.

Pour Francesca Di Mauro, Chef d'unité à la Direction Générale du développement et de la Coopération internationale et gestionnaire du Fonds Békou, l'adoption de ces nouveaux programmes s'inscrit dans l'engagement de long terme de l'Union européenne en RCA : « *Ces trois programmes vont contribuer directement à la réalisation du Plan national de Relèvement et de Consolidation de la Paix 2017-2023. Nous sommes fiers de poursuivre notre engagement au côté de toutes les catégories*

de la population centrafricaine et en faveur du relèvement du pays. Le soutien du Fonds Békou s'ajoute à celui des autres programmes soutenus par l'Union européenne à travers ses autres instruments. ». Pour l'Ambassadrice de l'Union européenne en RCA, Samuela Isopi, « Le Fonds Békou confirme sa pertinence dans le contexte centrafricain en lien avec la mise en œuvre de l'Accord politique pour la paix et la réconciliation signé à Bangui le 6 février 2019 ».

« Le Fonds Békou nous a permis d'apporter des dividendes concrets de cette paix à nos populations. Grâce à sa flexibilité et à sa capacité, des réponses adaptées sont apportées à nos besoins » a déclaré le Ministre de l'Economie, du Plan et de la Coopération, Felix Moloua. « Au nom du Président de la République Chef de l'Etat, je remercie l'Union européenne et les Etats contributeurs pour ces nouveaux financements qui ciblent des secteurs et des acteurs clé pour le relèvement de notre pays, en cette période de lutte contre la pandémie de Covid-19 ».